

EXTERNO (Para distribución general)

Indice AI: ASA 37/18/90/s
Distr: AU/SC

AU 291/90

10 de julio de 1990

SRI LANKA: Temor de Ejecuciones Extrajudiciales

=====

Amnistía Internacional ha recibido informes de que el 8 de julio el gobierno de Sri Lanka dictó orden a la policía de disparar en el acto a sospechosos en el sur de la isla en respuesta a los temores de un resurgimiento de la actividad subversiva por parte del Janata Vimukti Peramuna (JVP, Frente de Liberación Popular). Según la información recibida por Amnistía Internacional se han encontrado 70 cuerpos abandonados en el sur de Sri Lanka las pasadas dos semanas. La organización teme que las órdenes de disparar dadas a la policía pudieran desatar más ejecuciones extrajudiciales de civiles desarmados.

INFORMACION GENERAL

Durante los dos últimos años miles de personas han resultado muertas en el sur de Sri Lanka como resultado de ejecuciones extrajudiciales a manos de las fuerzas de seguridad del Estado en respuesta a la oposición armada del JVP. Montones de cuerpos fueron abandonadas abiertamente a los lados de las carreteras, muchos mutilados hasta quedar irreconocibles o quemados, a menudo en hogueras de neumáticos de goma. Entre las víctimas figuran manifestantes desarmados y transgresores del toque de queda, sospechosos del JVP y sus parientes, miembros de otros partidos de la oposición, periodistas, abogados y testigos de violaciones cometidas por las fuerzas de seguridad. Según los informes se han producido ejecuciones extrajudiciales a manos de miembros uniformados de las fuerzas de seguridad y de hombres armados vestidos de civil que el gobierno llama "vigilantes" y que actúan fuera del control gubernamental pero que han sido reconocidos en algunos casos por testigos como miembros de las fuerzas de seguridad.

Durante los últimos meses de 1989 y los primeros de 1990 el gobierno desmanteló el JVP. Los principales dirigentes del JVP fueron muertos y las actividades del JVP declinaron sustancialmente. Sin embargo, según los informes, la reciente orden dictada a la policía ha sido contestada por carteles antigubernamentales que están siendo colocados por personas que apoyan al JVP.

.../...

